

## (=)

### and rebutes

# OUE EL PREMUNDIAL SE

fruto del

hogar

El destacado ingeniero Sydney Alexander Samuels Milson fué nombrado coordinador del Comité Organizador de la eliminatoria, para el Mundial Sub-20, por parte del Comité Ejecutivo. de la Federación Nacional de Fútbol. Sydney Samuels, es tesorero del comité ejecutivo de la liga de fútbol primera división de no aficionados y nos permite en esta exclusiva entrevista, ilustrarnos sobre su brillante carrera deportiva, profesional y dirigencia. Sydney Samuel vino al mundo hace 58 años. Es el

onal de éxito que sigue aportando

o la eliminatoria mundial sub-20.

formado por dos distinguidos jamaiquinos que se alojaron en Guatemala, y en la cálida tierra izabalence trajeron al mundo a Sydney, quien a tan sólo 13 años de vida sufrió la pérdida de su señor padre, Errol Samuels, quien falleció a la altura del kilómetro 269, luego de jugar con el equipo Sporting y retornaba de Pto. Barrios a Bananera. Don Errol, era muy estimado en Izabal y solía enaltecer a los hermanos David, Jorge y Henry Stockes quienes destacaron en el fútbol mayor de nuestro fútbol. Sydney se incorporó a la ciudad de Guatemala e inició sus estudios en la escuela República del Perú. En esa época de infante, sus compañeros le invitaban para ver fútbol en el estadio "Mateo Flores". Luego siguió sus estudios en Liceo Salesiano, en el Instituto "Técun Umán", luego en el Instituto América Latina, en donde se graduó para ingresar a la Universidad, en donde se graduó como Ingeniero Civil. Se trasladó a Estados Unidos a la Universidad de Pittsburgh y a España en la Universidad de Carlos III, donde alcanzó importantes maestrías y doctorado. Ha desempañado importantes cargos: Catedrático investigador de la facultad de Ingeniería en 1,982. Jefe del departamento de planeamiento de la Escuela de Ingeniería Civil, en donde también fue director de esa misma Escuela de Ingeniera. Del 2,001-2,005 fue decano de esa facultad de Ingeniería, además fue jefe de servicios generales de la USAC, en tiempo del rector Estuardo Gálvez. En marzo de 2,010 se jubiló con 29 años en la vida académica de la USAC y actualmente imparte cursos de maestría en la Universidad Mariano Gálvez. También laboró en la inicitiva privada e instituciones estatales. Actualmente es secretario de planificación del Organismo Judicial desde el 2008.

#### SU HISTORIA DEPORTIVA...

Sydney Samuels, se formó futbolísticamente en la especial de



Sydney en su estudio, trabajando con gran profesionalismo, algo característico de quien académicamente ha brillando y como dirigente es reconocido.

Comunicaciones, y disfrutaba en la posición de centro delantero, allá por los año 1,971-72, época en la que el chileno Jaime Ormazábal se encargó de formar jóvenes, tal el caso de "La Polilla" McDonald, Allan Wellman y muchos más. En 1,973, Samuels ingresó a la facultad de ingeniería de la USAC, ahí tuvo

oportunidad de competir en torneos inter-aulas, pero

su buen fútbol despertó el apetito de expertos y

Jorge Losley lo convocó a la selección de la Universidad, y fué Afro Geronazo quien lo invitó a entrenar con el equipo mayor y en ese mismo año 1,973, el técnico nacional Carlos el "El Ronco" Wellman lo hizo debutar como centro, delantero; sin embargo, a mediados de 1,975, cuando el técnico era Tonito García (padre) debió atender una beca en el exterior que lo obligó a abandonar el futbol.

# UN PARTIDO INOLVIDABLE...

Se originó en el año 1,974, cuando "Tonito García" Wellman lo hizo debutar contra los cremas, pero como lateral izquierdo y lo hizo exitosamente, pues logró neutralizar al peligroso Nelson "El lobito" Melgar, durante más de 75 minutos en los cuales el

"lobito" intentó burlar la marca de Sydney, pero éste no lo dejó ni a sol ni a sombra. Carmelo Faraone,- quien era el técnico de los cremas -sacó al" Lobito" y alineó al "Cohete" Mendoza, quien al final hizo el gol del gane de los crema, pero no por el sector de Sydney, quien terminó jugando, como lateral izquierdo, para la Universidad de San Carlos hasta 1,976, pues viajó becado a Kentucky, Estados Unidos.



#### SU ACTIVIDAD DIRIGENCIAL:

Sydney Samuels nos relata que:"Cuando retorné de la beca, seguí apoyando el deporte de la Universidad. Fui

como directivo de En el rincón más bello de la familia, junto a su esposa y su única hija, y la simpatica mascota. Sydney es un hombre sumamente trabajador y entrañablemente hogareño... (Reportaje de Hugo Oliva Ordóñez, especial para Súper

secretario de deportes de la Asociación de Estudiantes de Ingeniería, eso sucedió en el año 76-77, en donde representé a la facultad de Ingeniería en el Consejo Estudiantil Deportivo Universitario, CEDU. En esa

época estaban Gustavo Germán, por la Facultad de Odontología; fué cuando nos conocimos con el actual presidente de la Fedefútbol. Me retiré de la dirigencia por diversos motivos y sólo retorné hasta en 1,992-93,

> época de Pirri Cruz y luego Rigoberto Reyes Mansilla, en esa época yo representaba al Ministerio de Luego fui director de UNEPAR y siempre estuve apoyando equipos de ligas fui electo decano de la Facultad de Ingeniera, el rector Medina, me invitó a ser presidente del equipo y luego

ingresó Luis Leal como el nuevo Rector, y fue cuando logramos ser campeones del torneo apertura 2,002-2,003, pero no se logró el ascenso. Después de esa experiencia renuncié al cargo y fue el rector Estuardo Gálvez quien

me invita en el año 2,006 para retomar la presidencia de la U. Volvimos a ser campeones en el 2,006-2,007 y se continuó haciendo el esfuerzo en la administración de Estuardo Gálvez, hasta lograr el ascenso. En el 2,008, cuando se vio frustrado el ascenso por la alineación de Miguel Farfán y José Luis Rosales y la batalla la ganó Heredia, la historia por decisión liga nacional que sancionó a los jugadores, los que fueron alineados y fue Juan Carlos de partido contra Xinabajul, que en el sector de camerinos, los habría sancionado con tarjeta roja, sin que el órgano los suspendiera; sin embargo, el tribunal disciplinario de la liga nacional fue la que sancionó a escándalo que destrozó con el limpio ascenso de la U, que en la cancha fue mejor que el rival, pero le arrebataron su boleto a la liga de los consagrados".

#### LA ÚLTIMA FUE LA VENCIDA:

se jugaría una última carta y se propuso subir a la U. Viajó a México por cuestiones académicas y contrató a Rafael Loredo y a Carlos Camiani para que se integraran a la Universidad, uno como técnico y el otro como jugador, y se logró al final de cuentas el ascenso a la liga de los consagrados del equipo universitario en donde aún continúa.

#### COORDINADOR DE ELIMINATORIA MUNDIAL...

El ingeniero Syndey Samuels, quien es el actual tesorero del C.E. de la Liga de Fútbol Primera división, fue invitado por el C.E.de la Fedefútbol para que se hiciera cargo como coordinador del

comité organizador de la eliminatoria mundial sub-20 donde se integrarán comisiones de: mercadeo, una dirección de medios, una dirección de logística, donde se buscará establecer qué estadios califican, aparte del Mateo Flores y La Pedrera,

GUATEMALA DEBE TRABAJAR LAS BASES...



guatemalteco, el distinguido profesional, en base a su excelente experiencia como dirigente, deportista y académico, el esfuerzo debe dirigirse a las ligas menores con especial énfasis en las categorías que van descubriendo a las nuevas estrellas, es decir de los 10 a los 13 años. En cuanto al arribo a un mundial de la selección mayor estima que con un trabajo de altos quilates que se espera Guatemala estará presente en el mundial 2,018 o 2,022; antes es demasiado pedirle a la actual generación de futbolistas que no ha Icanzado el nivel de competencia que exige el nivel pre-mundial.

El ingeniero Sydney Samuels, escribinador del comité organization de la eliminatoria pre-mundial sub-20, informó a "Súper Deportes", que la CONCACAF, otorgó a Guatemala la sede de ese pre-mundial, luego de estudiar la excelente propuesta hecha por nuestro país.

"Recibimos la agradable respuesta por parte de las altas autoridades de CONCACAF, quienes aprobaron que nuestro país se constituya en el país organizador de la eliminatoria pre-mundial sub-20, que se estará celebrando en nuestro país. Realmente es muy satisfactorio pues nace mucho tiempo que no se le confiaba la organización de un evento de tal magnitud. Esa eliminatoria se estará realizando en Guatemala del 3 al 17 de april del 2,011."

#### ¿Los países participantes?

"Si, Estarán presentes to dos los países de Norteamérica, Centroamérica y el Caribe. Se formarán grupos posiblemente 3 de 4 o 4 de 3 En todos los casos el primeriugar de cada grupo se clasificaría en todo caso fuerar 4 grupos de 3 selecciones cada uno. Si son 3 grupos de 4 clasificarían los tres primeros lugares y el mejor segunda lugar de los tres grupos. Ese tema será definido en su oportunidad"

#### ¿Revisaran los estadios

"Tan pronto como lo estimo conveniente la CONCACAF, sus personeros, arribarán a nuestro país, para establecer la condiciones máximas de los escenarios propuestos para la realización del evento. Se har propuesto los estadios: "Mater Flores", "La Pedrera; "Marir C a m po Seco" de Quetzaltenango; el "Carlos Salazar hijo", de Mazatenango y el "Pensativo" de Antigua Guatemala, Proyecto Gol, Los Arcos, estadio de Petapa. Estos escenarios serán utilizados para los partidos oficiales y ara algunos casos para los entrenamientos cotidianos de cada selección".

×

# EL PREMUNDIAL SUB-20 SERÁ EN GUATEMALA...

¡Nos dieron la sede! Justo cuando el ingeniero Sydney Samuels, recibe la agradable noticia que Guatemala será anfitrióna del pre-mundial sub-20 el próximo año.



A trabajar

¿Satisfecho con este

"Si, Especialmente porque no defraudé a un gran amigo como Bryan Jiménez, quien es compañero de estudios y me confió algo muy importante que a partir de la notificación de CONCACAF, se poner manos a la obra, para cumplir con todas las recomendaciones que se nos hagan y montar el evento con todo el esmero y profesionalismo que requiere un certamen de esa magnitud".

¿Clasificaremos al

tenemos el boleto en las manos. Hay que trabajar mucho. Nosotros esperamos que el profesor Hugo Almelda, haga un buen trabajo. El esta trabajando con jóvenes de la sub.20, y esperamos que haga un buen papel y que tengamos una participación decorosa"

30ué influyó para lograr el re-mundial?

"Durante el mundial, Bryan conversó algunos dirigentes de CONCACAF, y propuso a Guatemala como sede, ya fuese sub-17 o sub-20; a raíz de entonces Bryan me pidió hacer

Almeida ha su primer exàmen oficial.

primer exàmen oficial.

las gestiones necesarias, para lograr una buena presentación con argumentos y criterios que pudieran darnos la calificación necesaria con el apoyo de unos amigos y ahora estamos recibiendo esta grata noticia por lo que estamos manos a la obra para sacar adelante un evento en el que debemos esforzamos al máximo para dejar bien sentado el nombre de Guatemala y especialmente de la Federación Nacional de Futbol, ", culminó el exitoso ingeniero Sydney Samuels, coordinador general de ese co mité organizador eliminatorio sub-20, Guatemala 2,011.

Sus triunfos serán inolvidables aquí en "Super Deportes" contáctenos: 4555-7114/4043-2191/5324-0758